≪ 第79号 ≫ (2022年6月発行)

令和4年度前期企画展 「藤樹神社宝物展」より

シリーズ よえもん

ばんざいかいきいきゅう 「きうじゅじんじゃほうもってん」 なかえとうじゅせんせい しょうぞうが てんじ 現在開催中の「藤樹神社宝物展」では、中江藤樹先生の肖像画を展示 しています。この肖像画は、大正9年(1920)に描かれたもので、 セッラスヒネルチーテムラカヘくネレン げんざい たかしましかっの 旧大溝町郭内(現在の高島市勝野)に住んでいた、原田友近が藤樹神社 に寄付したものです。

る最古の肖像画をもとに、描かれました。

これを描いた、読都に住む目本画家の福声を買は、監確な資料の提供

を求めたため、最古 の肖像画と議様先生 の着ていた衣腕が、 特別に貸し出されま した。







藤樹先生画像

述而第七之二十四

渕 ⊞

瑞

穂 さ

「先生(孔子)は4つのことを教えられた。 学ぶこと、実行すること、まごころを尽くす こと、人を飲かないこと。」という意味で、 乳子が人に教えるときに大事にしていた4つ の事構を崇し、撃びと実行の失切さと、実行 するときの態度についてあらわしています。

ずたが、 乳子が人と関わる中で気をつけてい た4つの事柄を紹介しました。どちらにも、 着手のことをよく

考えた行動ができるように という意いがこめられており、人はいつも闇 りの人々とともに生きているのだということ に気づかされます。

私たちは、知らない間に多くの人に動けら れています。学びを生かし、自然と前け合い、 支え合えるようになりたいものですね。

編集後記 新着情報 etc 🥯 🦠

ころげっこう。 今月号は、先月号に続いて本施設から南方約500mにあります藤樹書院の年中行事と藤樹書院のあゆみを紹介しま す。

- がっこうができる。 学校奉行となって常省先生と慕われました。この日に参詣者一同が「孝経」を拝誦します。
- ☆「儒式祭典」【9月25日】…藤樹先生が亡くなったのは旧暦の8月25日。ひと月遅れの命日に儒式にのっとって 巖かに執り行われます。
- ☆「藤樹書院のあゆみ」…藤樹先生が書院の屋敷内に簡素な一舎を建て、学則「藤樹丸」を掲げたのは大洲藩を辞して 。 帰郷した5年後の32歳のときです。 晩年には贈弟らの手により新たな講堂が建てられるのですが、半年後に41歳の *若さで生涯を終えました。 先生の学問が受け継がれていくと思われた矢先に、この地を領していた大溝藩は解散退去を

《出典:良知館リーフレットより》※次号へ続く







